

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.594

Franqueo
concertado

Miércoles 9 de Junio de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

TIERRAS LEALES

LA ISLA ROJA

Aun no hace un año que la dejé y, sin embargo, el solo recuerdo se me aparece cual una visión lejana; tan lejana que casi se confunde con recuerdos de otros tiempos. Visión añorante, trae de vez en cuando a la memoria toda la imagen serena, lánguida y modesta, de aquél trozo de tierra en un mosaico visionario de facetas costeñas y agrestes. Desde su soledad heroica, la isla un poco olvidada nos causa la impresión de un grito de ideal liberador. Su voz, al propio tiempo, voz de amargura y voz de fortaleza.

Valencia. Plaza de Castelar rumorosa y cosmopolita. En su centro, el Ministerio de Instrucción Pública había levantado un mapa monumental; un mapa manchado de rojo y negro. Diariamente, el público estacionábase ante él siguiendo y comentando la marcha de las operaciones. Las miradas confluían ansiosas en la porción bermeja que representaba la zona leal y pocos—casi nadie—se fijaban en la inmensidad mediterránea donde tres pinceladas—dos negras, una roja—señalaban el archipiélago balear como una avanzada de nuestra lucha interior. Mas yo, sí. La isla roja atraía mi preferencia: era para mí una boy a entre sus hermanos rebeldes; era un faro, una luz chiquita que orientaba en su ortodromía a los barcos neutrales portadores de escasa ayuda al Gobierno republicano. Mis ojos la recortaban delineando sus perfiles erizados de cañones e imaginábase, sobre la breve pincelada sangrante, microscópicos, los pueblos, blancos como la pureza; los predios tristes y pobrucos decorados por las vacadas mansas y las márgenes de piedra; los habitantes, sencillos y buenos como la caridad utópica. Isla de ensueño para habitarla misántropos y ascetas, llamada cual la propia timidez, habló enérgica el día 18 de Julio de 1936. Habló por bocas de Marqués y Quintanilla que supieron sofocar el movimiento e incorporarla a nuestra causa en toda su integridad; de tal forma, que parecían decir: "Vedla. Aquí la tenéis, como siempre: pequeña; pero heroica y honrada."

Yo no quería hablar de ella hasta pasada la guerra; mas, en estos días, un caso fortuito ha venido a turbar mi silencio. Militar extinto de aquellos que pasaron al olvido provocó un complot extemporáneo encaminado a anular la fidelidad monárquica. Fracasó el militar retardadizo y, con él, la segunda subversión. El fracaso ha servido únicamente para afirmar más, si cabe, la lealtad isleña.

El fascismo italiano falló el golpe: la gran base naval que es la pequeña isla no está por rebelarse propicias al extranjero invasor. Dícilo con hechos inconcusos su historia; lo dice Mahón, Alayor, Morcadal y Ferrerías. De poder tornar su mirada a la luz de este mundo, dirían también los piratas turcos. Perennemente, con estoicismo reminisciente de pasadas heroicidades, lo está diciendo el obelisco conmemorativo de los mártires del barbarismo otomano alzado en la plaza del Borne, en Ciudadela. No; el trozo de tierra señero no quiere rendirse al fascismo. Envuelto en la aureola de su ejecutoria, la isla prevee nuestro triunfo con fe y esperanza. Así nos lo escriben amigos del alma que arribaron a la tierra se-

dentaria y hoy son obreros de la enseñanza; así nos lo escriben camaradas indígenas, obreros porteños, hombres ellos que no engañan porque son formados en la democracia. Cernieron los cielos menorquines aviones negros destruyendo vidas, y la faz serena de los habitantes no se alteró por nada; destruyeron las casas, las casas eternamente limpias cuyas puertas nunca son cerradas, y sus moradores siguieron tranquilos, imperturbables, firmes e imbatibles como los bastiones de sus litorales.

En el pobre pergeño de este escrito yo imploro a los hombres que nos representan que no olviden a la isla roja, a la isla olvidada, a la isla que sufre de esperanza; que está sola, más que nunca rodeada de agua, allí per-

didada, allí encerrada entre esos buques italianos que de su control se encargan.

No sé cómo decirlo: mi voz exigua en tésitura, voz de luchador ignorado, es muy apagada para llegar a los altos despachos desde donde se dirige la guerra. Quizá mi alma, disuelta en estas líneas, pueda llegar mejor. Y me aliviaría que llegara porque hasta estos rincones andaluces, recovecos de la sierra en donde las voces claras y las turbias resuenan igualmente propagadoras, llega, como clarín precursor de perturbación, rumor confuso de lo acaecido en la relativa placidez de aquella isla. Yo indico, humildemente, al Gobierno, que la mire, que la mire para que no demos pie a que el espíritu errante de los impacientes y desconfiados pueda producir la reciente subversión. Según un adagio popular, a la tercera va la vencida. Por si éste pudiera tener probabilidad, no olvidemos que Italia, anhelante, acecha... y espera.

Julio NUÑEZ NAVARRO.

EDITORIAL

Ataques de facciosos y logreros

La falta de moneda fraccionaria originó un problema de extraordinaria envergadura y gravedad: el de los vales lanzados profusamente por todo género de comerciantes e industriales. Nosotros queremos creer que en esto de los vales se ha obrado de buena fe y a impulsos de un buen deseo. La escasez de moneda fraccionaria originó múltiples molestias. Con ligereza peligrosa, esto bastó para que el mercado se viese inundado de toda clase de vales. Y se ha acusado en esto tal despreocupación, que no son pocos los que se han situado peligrosamente al margen del Código, con riesgo evidente de pagar caro su impremeditado atrevimiento. Pero como queremos seguir suponiendo que se ha obrado de buena fe, vamos a exponer someramente los aspectos esenciales de esta interesante cuestión, pues su estudio a fondo requiere más espacio que el habitual en estos editoriales.

La escasez de moneda fraccionaria no es un fenómeno casual o circunstancial. Nada más infundado que suponerlo ligado a los trastornos naturales de la guerra. Las guerras para nada influyen en la mayor o menor abundancia de divisas fraccionarias. El fenómeno se ha producido en "esta guerra" porque es un arma más de las muchas a que el fascismo recurre para combatirnos. El ataque está perfectamente calculado.

Con la maniobra de ocultar la moneda fraccionaria se trata de crear un estado de peligrosa alarma en los espíritus sencillos y en las conciencias ingenuas. Estas, por ignorar el verdadero alcance de la maniobra, se convierten en colaboradoras de los rebeldes. Es general la creencia de que la plata y la calderilla escasean por representar un valor material y, sin pensar más, se dedican a quedarse con cuanto pasa por sus manos. Nadie se para a pensar que la plata y el cobre valen mucho menos que esa moneda ocultada. Si el Gobierno anula esas divisas, los ocultadores de buena fe habrán perdido la mitad del capital, pues poco más representa el valor material.

Pero, entre tanto, los facciosos y logreros se frotan las manos de gusto, porque sus objetivos están plenamente logrados. Los facciosos, porque han ocasionado al Estado un enorme quebranto. El Tesoro nacional pierde así los considerables ingresos de los privilegios de emisión concedidos al Banco de España. Toda moneda tiene un gran quebranto por deterioros, pérdidas, etc., etc. Ese quebranto es un considerable ingreso del Estado. ¿Ve ahora el público ocultador en qué medida colabora con los facciosos?

Veamos ahora a los logreros. Muchos de los lanzadores de vales no son unos ingenuos. Han lanzado deliberadamente emisiones fraudulentas. Decimos esto porque existe el dato cierto de que no han constituido los depósitos legales que cubran el importe de esas emisiones. Porque, sabedores del amplio margen de quebranto que tienen esos vales, por extravíos y deterioros, ni en sus cajas particulares tienen los fondos precios para recoger las emisiones, bien seguros de que si se les ordena la recogida habrán realizado un magnífico negocio. No hay que olvidar que los vales solo tienen circulación local y que son muchos los que los rompen por verse obligados a abandonar la localidad precipitadamente, más en estas circunstancias en que hay tanto movimiento de tropas. Y a tal extremo llega esto, que no es aventurado suponer que esos lanzadores de vales, deseosos de aumentar su negocio, sean ahora los que se dediquen a retirar la moneda de la circulación.

Pero el fraude que al Estado realizan los lanzadores de vales es aún mucho mayor. Al intensificar esta moneda ilegal se paraliza el movimiento bancario, porque estos establecimientos no pueden operar con los vales. Por consiguiente, el Estado pierde el tanto por ciento que tiene en todas sus operaciones y el enorme volumen del importe de los timbres que en ellas se imponen.

¿Está clara la doble maniobra? Esperamos que las autoridades llamadas a actuar pondrán rápidamente fin a las maniobras de los facciosos y logreros.

SESION DEL CONSEJO MUNICIPAL

Voto de gracias a la labor del alcalde saliente

Poco después de las seis de la tarde quedó reunido ayer, el Consejo municipal en sesión ordinaria. Preside el alcalde Castelló-Tárrega, aprobándose sin discusión el acta anterior.

ORDEN DEL DIA

El secretario da lectura a un oficio del Gobierno civil aceptando la dimisión presentada por el alcalde y consejero José Castelló-Tárrega, por razones de incompatibilidades.

El camarada Castelló-Tárrega pronuncia un breve y sencillo discurso de despedida. Dice que el cumplimiento de una disposición del Gobierno le obliga a abandonar las tareas del Consejo. No podemos seguir la antigua costumbre de hacer con tal motivo un extenso discurso. El ideal común que nos une es la lucha antifascista y vosotros os quedáis aquí mientras yo voy a servir a la causa en otro lugar donde el deber me llama. Salgo de esta casa orgulloso y satisfecho de la colaboración leal y sincera que he encontrado en todos vosotros. Estoy agradecido también al personal de la casa y sobre todo al pueblo de Castellón, a quien le dedico todo mi cariño como hijo suyo. Nada más, compañeras. Salud a todos.

El Consejo, puesto en pie, dedica un afectuoso saludo al camarada Castelló-Tárrega, saliendo acto seguido del salón.

Picó, a quien corresponde la presidencia, la ofrece al camarada Albiol.

Teljeiro manifiesta que, en el poco tiempo que lleva en el Consejo, ha podido darse cuenta de la labor desarrollada por el camarada Castelló-Tárrega desde la Alcaldía, proponiendo que se haga constar en acta un voto de gracias y de confianza a su gestión. Por unanimidad se aprueba la proposición.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Castellón

Por orden ministerial de fecha 2 del actual ("Gaceta" del 4 del mismo), y para dar cumplimiento a lo preceptuado en la Orden de 13 de febrero último en su artículo 4.º, ("Gaceta" del 15), en todas las Escuelas Normales que funcionan actualmente, se abre matrícula durante toda la segunda quincena del mes corriente para aquellos alumnos del segundo y tercer año que no hayan podido seguir sus estudios en el presente curso, por hallarse ocupados en servicios de guerra y que la acrediten suficientemente.

Para los referidos alumnos, las Escuelas Normales organizarán un cursillo intensivo que comenzará el 15 de julio y terminará el 15 de agosto.

En la Secretaría de este Centro se informará de las materias comprensivas de estos cursos y de la organización de los mismos.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Castellón 7 de junio de 1937.

El Director,

RAFAEL BALAGUER

El Consejo se da por enterado de un oficio de la Delegación de Hacienda aprobando el presupuesto ordinario del corriente año y un oficio del servicio de Tren del Ejército, reclamando un camión.

Pasa a estudio de la comisión una instancia de Angel Pujalte, solicitando que le sea alquilada la casa número 27 de la calle de González Chermá y otra instancia de Vicente Conill, para que se le reserve el puesto de guardia municipal, por haberse incorporado al Ejército.

Se aprueba: un expediente de vecindad a nombre de Jaime Valls Blanco; apertura de varios establecimientos; con carácter definitivo, varios padrones de arbitrios; dictamen autorizando sacrificar y vender ganado equino; dictamen de Sanidad sobre prestación de servicios de los médicos a los establecimientos municipales; designando a un consejero para formar parte del Consejo de Primera Enseñanza; amortización de una plaza de electricista; corrida en el escalafón de varios empleados de Secretaría y una relación de facturas y certificaciones de obras realizadas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Mercé plantea la cuestión de los refugios, informando sobre el proyecto presentado por la comisión Antiaérea de Castellón. Dice que para construir unos refugios algo seguros, con capacidad para un 35 por 100 de la población civil, se necesitan nueve o diez millones de pesetas. Después de un nuevo estudio del proyecto, se ha reformado, introduciendo un ahorro equivalente a un millón. Entiende que si se tuviera ese capital no debería emplearse en refugios pues con ellos no se gana la guerra. Añade que la comisión se ha puesto de acuerdo con el gobernador para pedir al Gobierno que conceda a Castellón alguna cantidad para destinarla a obras que son de imprescindible necesidad.

La presidencia promete dar cuenta de ello a la comisión de Obras municipales.

Teljeiro informa al Consejo de las gestiones realizadas por la comisión de Hacienda y los diputados Gómez Hidalgo y Sapiña en Valencia. Dice que la entrevista efectuada con el subsecretario de Hacienda fué muy afectuosa, dándole palabra de que se depositaría en el Banco de España de Castellón la cantidad de moneda fraccionaria sobrante para las atenciones de esta plaza. Agrega que el ministro se niega rotundamente a que el Consejo Municipal emita moneda fraccionaria por su cuenta, ya que muy pronto se pondrá en circulación papel moneda que facilite los cambios.

Mercé trata sobre los emboscados que se abstienen de incorporarse a filas como lo han hecho los demás ciudadanos, afirmando que el número de ellos es extraordinario en la capital y provincia. Pide al Consejo que se dirija a las autoridades para la adopción de medidas que acaben con estos abusos, que pudieran dar lugar a incidentes desagradables.

La presidencia promete trasladar el ruego. Y sin otros asuntos se levanta la sesión.

En el Cerro Pingarrón el avance leal es de unos 5 kilómetros de fondo

Información oficial de los frentes

Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

El parte de las diez de la noche de ayer dice:

CENTRO. — En la pasada noche el enemigo atacó violentamente por el subsector de Carabanchel y por el de la carretera de Extremadura, siendo violentamente rechazado por ambos sitios.

En los demás frentes de este Ejército fuego de fusil, mortero y cañón, sin bajas para nuestras tropas.

Al propio tiempo se hizo sobre el casco urbano de Madrid intenso fuego de artillería.

Se presentaron en nuestras filas diez evadidos del campo faccioso.

NORTE. — **VIZCAYA.** — Ligera actividad de la artillería rebelde y propia, que sostuvieron varios duelos sin consecuencia por nuestra parte.

La aviación facciosa bombardeó la zona y pueblos de nuestra retaguardia, ocasionando daños y víctimas.

ASTURIAS. — En Oviedo ligero fuego de cañón.

En el frente de León las tropas propias adelantaron sus posiciones de Oveja de Sajambre en una profundidad de cuatro kilómetros, mejorando notablemente nuestra línea.

Llegaron a nuestras líneas varios soldados y diez paisanos procedentes del campo rebelde.

SUR DEL TAJO. — Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Se presentaron en nuestras filas cinco evadidos del campo faccioso.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

FUERZAS AEREAS

El parte de las nueve de la noche de ayer dice:

El mal tiempo dificultó durante la jornada de hoy la actuación de nuestros aviones.

De diversos aeródromos de Cataluña salieron algunos aparatos que consiguieron ahuyentar a dos barcos de guerra facciosos que repetían el bombardeo sobre Palamós.

Frentes del Este

Barcelona (4 t.). — El parte de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice:

Ligeros tiroteos y cañoneo, sin consecuencias.

Los legionarios se alegran de la muerte de Mola

Madrid, 4 t. — En estos días, mediante golpes de mano, nuestras fuerzas han apanzado por el sector del Cerro del Pingarrón unos cinco kilómetros de fondo.

Entre los evadidos del campo faccioso figura un muchacho pradinado, cuya familia reside en territorio leal.

Ha declarado que le obligaron a incorporarse en las filas de los nacionalistas, llevándole a la línea de fuego el día 5 y consiguiendo evadirse de los fascistas el día seis.

Cuenta que los oficiales del Tercio se alegraron extraordinariamente de la muerte de Mola, pues le acusaban de haber sacrificado en los frentes de Vizcaya más de diez mil hombres.

Asimismo los legionarios están altamente satisfechos de que el comandante Tella haya resultado en las últimas operaciones gravemente herido, pues según afirman es el verdugo de la Legión.

Aviones rebeldes puestos en fuga en Valencia

Valencia (4 t.). — A las dos de esta tarde sonaron las sirenas de alarma, por haberse avistado varios aparatos facciosos que volaban con dirección a esta capital.

Rápidamente salieron nuestros cazas y los aviones negros huyeron con dirección al mar sin arrojar bombas.

El Gobierno da facilidades para visitar los prisioneros

Valencia (4 t.). — Esta mañana visitaron al Presidente del Consejo de ministros dos miembros de la Cruz Roja Internacional, quienes solicitaron permiso para entrevistarse con los prisioneros extranjeros capturados por nuestros soldados cuando luchaban en las filas facciosas y para ver también a los prisioneros del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

El doctor Negrín les dió toda clase de facilidades para llevar a cabo su cometido.

Lerroux habla de los errores de los rebeldes

Madrid (4 t.). — Un periodista brasileño, redactor del diario "Las Noticias" ha sostenido el siguiente diálogo con Lerroux:

—¿Como juzga usted la situación del régimen?

—Es desfavorable para los nacionalistas. Y en consecuencia, para España, para mi España, que la única en que yo podría vivir.

—¿Teme usted el triunfo de los "rojos"?

—Veo que el tiempo pasa, perdiendo el pleito los nacionales, lo que equivale a hacerse ganar a los "rojos".

—¿No cree usted que el general Franco...?

—No le dejó cerrar la pregunta, porque el general Franco es

mi amigo y tengo un gran respeto para su talento. Lo que sí puedo afirmar es que ha cometido un pecado de juventud, que todos estamos purgando. Así como antes de la sublevación él y sus compañeros trataron con nosotros, los viejos, y no dieron paso sin nuestro auxilio, más tarde, desde que fué elegido Jefe de Estado, ignora si por decisión propia o por mala interpretación de sus servidores, nos dió de lado. Ha sido un error y las consecuencias están a la vista.

Los viejos, no se si por ser pelletes, tanto en la guerra como en la paz poseemos recursos de los que carece la juventud. Si los jóvenes nos hubieran dejado actuar en el terreno diplomático, está por descontado que los "rojos" no hubieran alcanzado la situación de esperanza que tienen en la actualidad, porque la guerra la hubiéramos ganado en tres meses.

—¿Considera usted que se han cometido errores en la dirección del movimiento?

—Me atengo a la realidad. Aunque es cierto que los "rojos" no han ganado kilómetros de terreno, es innegable que los nacionales tienen un verdadero ejército detenido a las puertas de Madrid y con su inmovilidad han dado tiempo a que el Gobierno de Valencia, que cuenta con la ayuda de mejicanos, franceses, rusos y hasta del moro "Muza", haya constituido divisiones de extranjeros que les dan bastante rendimiento.

Mi impresión final es que Franco no podrá ganar fácilmente la guerra si no inclina a su lado, de una manera abierta a Italia y a Alemania y su capacidad diplomática no logra realizar un esfuerzo que esterilice la acción conjunta de Francia, Inglaterra y Rusia.

Habla Miaja

Madrid, 4 t. — Este mediodía al recibir el general Miaja a los periodistas les dió que no tenía no-

FRENTES DEL CENTRO

En el sector de Aravaca se conquistan nuevas posiciones. -- Los rebeldes son duramente castigados en el Puente de los Franceses.--Segovia está siendo evacuada

Madrid, 4 t. — Nuestras baterías han sometido en la madrugada pasada, a un intenso bombardeo las posiciones enemigas de Carabanchel, Puente de los Franceses y carretera de La Coruña.

En este último sector, nuestras fuerzas se han dedicado a fortificar las posiciones últimamente conquistadas.

El Ejército popular que actúa en el citado sector de la carretera de La Coruña, no dá punto de reposo a los facciosos, bien mediante ataques de fuego o incursiones por el campo rebelde.

Hubo duelos de artillería en el Puente de los Franceses. Cuando nuestras baterías hubieron acallado a los cañones rebeldes, los soldados republicanos realizaron algunas incursiones por el campo enemigo, especialmente a lo largo de la línea del ferrocarril. En algunos momentos los rebeldes hostilizaron nuestras patrullas, pero estas regresaron a sus bases después de haber cumplido los objetivos señalados sin novedad alguna.

En algunos lugares los soldados republicanos llegaron hasta las inmediaciones de los parapetos, disparando contra los fascistas con gran intensidad sus ametralladoras, morteros y fusiles.

Se ha ampliado bastante nuestro frente de la carretera de La Coruña al conquistar nuestro

Ejército nuevas posiciones en las inmediaciones de Aravaca. De este modo nuestras líneas avanzadas se han extendido considerablemente en extensión y profundidad.

Las baterías republicanas emplazadas en la Sierra han disparado con intensidad sobre las posiciones facciosas del Alto de León, Revenga, Navacerrada y Segovia.

En este último punto los cañones republicanos lanzaron sus proyectiles contra el Alcázar, la Catedral—convertida por los fascistas en depósito de armas— el campo de baterías y la Academia de Artillería.

Los cañones enemigos apenas contestaron a nuestra agresión.

Continúa la evacuación de la población civil no combatiente de Segovia a Valladolid.

Mientras los coches conducían a los evacuados de uno a otro punto, los cañones leales enmudecieron. No se trataba de hacer víctimas entre la población civil, sino de conseguir batir los objetivos militares, contrastando nuestra conducta con la que ellos siguen con la capital de la República.

Ha habido ligeros movimientos de fuerza en Avila, Guadalajara y Sur del Tajo.

La aviación republicana realizó diversos vuelos de reconocimiento y vigilancia.

ticia alguna que comunicarnos, pues en todos los frentes la nota predominante era la de una tranquilidad absoluta.

NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

La crueldad de la aviación facciosa

Valencia (4 t.). — En el ministerio de Defensa Nacional esta mañana facilitaron a la Prensa la siguiente nota:

El enemigo no cesa en sus ataques aéreos contra poblaciones civiles indefensas.

El alcalde de Don Benito participa al ministro de Defensa que el martes pasado cinco trimotores bombardearon Medellín y Mengabriel, causando gran número de víctimas, en particular en mujeres y niños.

Por la tarde, seis aparatos facciosos lanzaron gran número de bombas sobre la población de Don Benito, especialmente en el cementerio, donde fueron desplazados de sus sepulcros gran cantidad de cadáveres.

El alcalde expresa su indignación, una vez más, por los criminales y reiterados actos criminales de las hordas fascistas.

Información general

Visitas al Jefe del Gobierno

Valencia (6 t.). — El Presidente del Consejo recibió esta mañana, en su despacho oficial, la visita de los ministros de Trabajo e Instrucción Pública.

Hoy no celebra Consejo el Gobierno

Valencia (4 t.). — A pesar de ser miércoles, hoy no se reunió el Gobierno en Consejo de ministros, conforme tiene por costumbre.

Cómo ve a Rusia el hijo de Alcalá Zamora

Barcelona (4 t.). — Esta mañana, en el "hall" del hotel donde se hospedan los delegados españoles que han asistido a la fiesta del Primero de Mayo en Moscú, los periodistas interrogaron a José Alcalá Castillo sobre las impresiones de su viaje.

Les respondió que trae una impresión magnífica, pues está plenamente demostrado que los planes quinquenales han puesto a la U. R. S. S. en condiciones de bastarse a sí misma, ya que tiene una industria próspera y propia y una agricultura industrializada que le permite nuevas actividades no superadas hasta el momento presente por ningún país.

Esta labor, agregó, y todas las conquistas de la clase trabajadora soviética son cosas estables para el futuro y he adquirido el completo convencimiento de que en el porvenir habrá grandes y esplendorosas reivindicaciones sociales, como jamás se preveyeran. Relata que un día, durante su estancia en Moscú, la delegación española pudo observar que la policía detenía a tres niños de unos 11 años, huidos de sus casas.

Al preguntárseles porque habían huido, contestaron que era para poder contemplar de cerca a los héroes españoles.

Termina diciendo que la revolución de octubre dió un paso gigantesco en el acercamiento de España a Rusia y que el porvenir ibérico desbordará toda fantasía humana.

En toda la España leal el orden público es perfecto

Valencia, 4 t. — El Director general de Seguridad, al recibir a los periodistas les dió que no ocurría novedad en toda España.

—Acabo de recibir — añadió— partes de nuestras provincias y en ellos fundamento la contestación tan categórica que les he dado.

Continó diciendo que la Dirección general de Seguridad trabaja con un ritmo acelerado en las cuestiones de orden público, con el fin de solventar en el más breve plazo posible todas las cuestiones que se presentan.

—Me interesa hacer constar — agregó— que las 48 horas anteriores han sido quizás las más tranquilas en lo que respecta al orden público, no solo desde el comienzo de la guerra sino en relación a épocas normales.

Ello da a entender que el pueblo se ha dado cuenta de que todos y cada uno deben obedecer las órdenes del Gobierno y de las autoridades dependientes del mismo, dedicando todos sus afanes a ganar la guerra.

Dijo el teniente coronel Ortega que había celebrado una conferencia con el jefe superior de Barcelona, quien le había comunicado por teléfono su toma de posesión y que el orden público en toda Cataluña era perfecto.

Terminó resaltando el hecho de que en Barcelona habían sido disueltas, sin incidente alguno, las patrullas de Control, a las que se recogió todas las armas que tenían en su poder.

VINOS DE MESA

Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 9'45 de la noche DEBUT de la Compañía de Comedia Frivola Musical de CHARITO SAENZ de MIERA y MARIANO OZORES, procedente del Teatro ESLAVA de Madrid, con la comedia frivola musical en tres actos, titulada

"5 MINUTOS DE AMOR"
Gran éxito cómica.

SALON ROYAL

A las 7 y 9'45 Una escogida selección de COMPLEMENTOS.

Y ESTRENO de la producción de ARTISTAS ASOCIADOS, en español, titulada "EL FANTASMA VA AL OESTE" por Robert DONAT, Jean PARKER y Eugene PALLETTE.

CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45 El caso policiaco titulado "FORTUNA ESCONDIDA".

La documental "LA INDIA FANTASMA".

El Noticiero Nacional "ESPAÑA AL DIA núm. 9", con los hechos más sobresalientes de la lucha civil.

EXITO de la producción de la FOX, titulada

"LA RIVAL DE SI MISMA" por Tutta ROLS y Clive BROOKS.

CINE DORE

A las 7 y 9'45 La documental deportiva "DEPORTES DE INVIERNO".

La comedia en dos partes "EL TRAMOYISTA".

Y GRAN EXITO de la interesante película de acción, de la WARNER BROS, titulada

"TAXI" por el conocido artista James CAGNEY.

INTERVIU CON FRANCO

Lo que pasó en Guadalajara.--Lo de Vizcaya.--Cuando van a tomar Madrid

Madrid (4 t.). — Hace pocos días un periodista del Dail Mail celebró una interviu con Franco.

En su conversación con el ex-general éste le dijo que ningún jefe de Estado ha tenido más responsabilidades que las que tiene Franco actualmente, y que él es también, al mismo tiempo, el jefe de Estado más cortés del mundo, el periodista pregunta:

—¿Qué opina S. E. sobre las relaciones presentes y futuras de la España nacionalista con la Gran Bretaña?

—Me parece que los intereses británicos son perfectamente compatibles con el resurgimiento de España.

—¿Y sobre la Sociedad de Naciones?

—Es notorio que la Sociedad de Naciones no ha llenado el cometido para que fué creada. Y siendo esto así, los Estados tienen el perfecto derecho a procurarse las soluciones de sus problemas, sin tener en cuenta un organismo que carece de eficacia y de autoridad.

—¿Qué debe pensarse, en definitiva, de lo ocurrido en Guadalajara?

—Pues que ha sido un pretexto grandioso para una formidable campaña de falsedades y mentiras, por parte de las autoridades y de la prensa roja. Lo que pasó en Guadalajara fué que, debido a un pequeño error en la redacción de una orden, una pequeña columna se replegó en Brihuega sin que para tal decisión haya contribuido la más insignificante presión por parte del enemigo. Total, que hemos mantenido todas las otras posiciones, que son las que tienen importancia estratégica para el futuro avance decisivo sobre Madrid.

—¿Y la situación en Vizcaya?

—Hasta ahora, lo que se ha visto. De momento, nuestras fuerzas se reorganizan y pronto seguirá el avance decisivo en aquel teatro de operaciones. Y nadie se figure que los rojos no tendrán también tiempo para fortificarse y ponerse a la defensiva, pues la lucha va a ser larga y no fundamento esta opinión en el erróneo concepto de que, después de la larga utilización de las ametralladoras por las fuerzas militares, las batallas sólo pueden terminar por el agotamiento de uno de los bandos. Estoy en completo desacuerdo con tal criterio, muy co-

rriente después de la Gran Guerra. Las guerras y las batallas siguen decidiéndose por la mayor inteligencia y habilidad del mando, y no por el lento desgaste de las fracciones en lucha. Si así no fuera, la superioridad material decidiría siempre la victoria y no ocurriría como ha ocurrido desde el principio de este movimiento, en que hemos luchado en la desproporción de uno contra diez.

—¿Puede indicar Vd. una fecha aproximada para la toma de Madrid?

—Madrid se tomará en cualquier momento, cuando menos se piense. No quiero aventurar una opinión.

Todos los cometimientos de la Sociedad de Naciones le parecen pocos. Franco encuentra que "no ha llenado el cometido para que fué creada".

La explicación sobre lo de Guadalajara es, por lo menos, original. Un pequeño error en la redacción de una orden determinó la catástrofe, pero ello fué sin "la más insignificante presión por parte del enemigo". Los invasores y sus ayudantes peninsulares conservan "todas las otras posiciones".

La pérdida de muchos pueblos, de muchos hombres y de mucho material no tiene, pues, importancia.

En Vizcaya, las fuerzas fascistas "se reorganizan". Lo cual parece indicar que quedaron desorganizadas. Si Franco cree que "las batallas siguen decidiéndose por la mayor inteligencia y habilidad del mando", no tendrá ya duda alguna sobre el ejército que va a vencer.

Es cierto que la superioridad material no supone la victoria. Ellos lo tenían todo y ahí están sin más ventajas esenciales que las derivadas de la sorpresa por traición de los primeros momentos. ¡Pero han pasado once meses!

La desproporción que señala —uno contra diez— puede aceptarse al revés. Sin embargo, resultaría cruel no dejar ese consuelo a los que sólo admitían el de exterminar a los españoles, capaces de rechazar a Hitler, a Mussolini y a los "nacionalistas".

Madrid se tomará "cuando menos se piense". Ya no señala plazos, ya no da fechas. ¡Hace bien!

Mientras tanto Madrid sigue en pie, desafiándole. A él y a los que le mandan.

En Salamanca se protesta contra los invasores

"¡Que se vayan de España los invasores!" grita la multitud

En el campo faccioso existe un mar de fondo intenso, arrollador, que se oculta, que se trata de ocultar, que se vela cuanto se puede, pero que de vez en vez descubre el oleaje. A pesar de todos los esfuerzos la marejada se pone de manifiesto. Una vez son los falangistas frente a los requetés, otras los soldados arrastrados a las filas rebeldes por la violencia, que protestan; otras los italianos que asesinan a sus cómplices españoles o se niegan a luchar. Y siempre detenciones, fusilamientos, terror, descomposición.

Esta se manifiesta, por encima del miedo, del espanto que imponen los procedimientos de violencia, de sangre, de crimen.

Recientemente se habló de graves desórdenes ocurridos en Salamanca y Málaga.

Por noticias que amplían detalles de aquellos, se sabe que los disturbios continúan.

Según estas noticias ampliadas, dieron lugar a los tumultos y protestas alemanes e italianos con sus actitudes insolentes.

Grupos de españoles se les enfrentaron, y en Salamanca, para restablecer el orden y disolver a los que luchaban contra italianos y alemanes juntos, intervino un destacamento de fuerzas italianas que hizo uso de las culatas de los fusiles y de sus pistolas.

La intervención de los italianos y los procedimientos que empleaban indignó más a la muchedumbre.

Esta organizó una manifestación al grito de:

—"¡Que se vayan de España los extranjeros!"

El Gobernador arengó a los manifestantes, sin conseguir calmarlos.

También se dirigieron insultos al que se llama embajador del Reich cerca de los ex generales traidores, y se dice ha elevado una protesta enérgica.

Se han hecho muchas detenciones.

celebrará en Londres una entrevista con Eden, sobre las medidas de garantía que habrán de adoptarse para los barcos del control.

De la sangre limpia una piel limpia

Los granos, acné, diviesos, forúnculos, etc. no son más que manifestaciones externas de impureza sanguínea. Para librarse es necesario depurar vuestra sangre. El medio más seguro, el más rápido, es hacer una cura de BOISSON BLANCHE MAGNAT. Sus virtudes depurativas son tan extraordinarias, que os veréis desaparecer en alguna semana, a veces en muy pocos días las enfermedades de la piel, por antiguas y rebeldes que sean: acné, diviesos, eczema, sarpullidos, herpes, impétigos, pústulas, psoriasis, etcétera. El frasco para preparar un litro de BOISSON BLANCHE MAGNAT vale 3'95 en todas las farmacias.

CARTA ABIERTA

Camarada Director: Saliendo al paso de un artículo aparecido con fecha 7 del actual en ese periódico, y con el fin de evitar confusiones, agradeceremos des a la publicidad que en esta co-lectividad no hay ni puede haber ningún emboscado, por las razones siguientes:

1.ª Que desde el 21 de sep-

FRENTE SUR TAJO

ATAQUES NOCTURNOS

(De nuestro redactor - corresponden-sal)

En el gran salón de fiestas de un palacio suntuoso, cantan los coros de un orfeón de la unidad militar que lo guarnece. Si las paredes hablaran... Si estos muebles tacados, si estas "chaise longues" y estos divanes colocados discretamente en los ángulos apartados, semi ocultos en los densos cortinajes, pudieran hablar... nos contarían su asombro al comprobar la diferencia de conductas entre los antiguos dueños de esta mansión y los hombres austeros que hoy la habitan, entre aquellas gentes corrompidas y degeneradas que se llamaban "grandes" y estos hombres sencillos y honestos que se llaman "muy dignamente "pueblo". Mientras aquellos convertían estos salones fastuosos en escenarios de grandes y crapulosas orgias, estos, que vienen a luchar por una España sin las lacras que aquellos representaban, convierten los salones de fiestas en sala de música, biblioteca, escuela, simultaneando el fusil con el libro, la guerra al fascismo con la guerra a la incultura, conquistando por igual la independencia material y la libertad espiritual.

Y en esta labor de amable esparcimiento se encontraban anoche los orfeonistas libres de parapeto, cuando una voz recia y apresurada rompió la dulce armonía de uno de los cantos gallegos que estaban interpretando.

—¡El enemigo ataca fuerte por X! ¡Cada uno a su puesto!

A esta voz de mando el coro queda disuelto como por ensalmo y en pocos minutos, aquellos que cantaban las dulces notas de la suave música gallega están ya en la trinchera, disparando con furia sobre el enemigo audaz.

Desde hace unos días, el enemigo, sin atreverse a salir de sus trincheras, pretendiendo alejarnos de Toledo, sometiéndonos a un bombardeo constante, que nuestros hombres resisten con la naturalidad más asombrosa. El objetivo predilecto de sus furias estériles lo constituyen estas posiciones nuestras, que son las más próximas a la ciudad. Por eso, lo que anoche pretendían era desplazarlos. Y para ello acumularon gran cantidad de hombres y material y a media noche iniciaron un ataque a fondo, que para ellos resultó un fracaso tremendo.

Se acercaron cautelosos a nuestras líneas, pretendiendo sorpren-

dernos. Pero la vigilancia acusó sus movimientos y no pudieron llegar donde se proponían. Nuestras ametralladoras abrieron una cortina de fuego a través de toda la línea. El fuego se generalizó en un momento por ambas partes. Los alaridos de fiera nocturna que lanzaban los moros al atacar se convierten en alaridos de muerte al caer bajo el fuego mortífero de los nuestros. Dos horas de un ataque insistente, que los nuestros contienen con una serenidad digna de ser consignada. Y cuando el enemigo decae en su fuego, los republicanos arrecian en el ataque y deshacen las filas facciosas, que se retiran diezmasadas a sus parapetos.

Cuando al terminar el combate apunta el día y se da reposo a las fuerzas que no tuvieron relevo, uno de los soldados exclama irónicamente:

—Los imbéciles esos no nos dejarán dormir hoy, ya lo veréis. La paliza que les hemos dado esta noche querrán vengársela enviándonos sus "ricos pepinos".

Este veterano que así habla, tiene razón. Cuando el día avanza los cañones enemigos empiezan su "faena". Hoy con más saña que otros días, porque tiene sangrante la herida de las muchas bajas que esta noche les hemos hecho. Y con una monótona sucesión de disparos nos "largan" más de doscientos cañonazos de gruesos calibres.

Pero no importa. Ya me lo ha dicho otro soldado. "Ellos que gasten municiones así tan tontamente. Nosotros a la noche seguiremos cantando los cantos gallegos que nos estorbaron".

—¿Y de la muerte de Mola qué me decís?

—Que ha caído un traidor y queda un traidor menos—me dice un miliciano que lleva en la mano un libro de Gabriel Miró.

No impresiona a nuestra gente mucho la noticia de la muerte de Mola. Están decididos a luchar hasta el final y además saben muy bien que si muere Mola pondrán otro alemán o italiano o japonés. Pero lo cierto es que los combatientes de las trincheras no confían gran cosa en colaboraciones que aún no han llegado. Adquirió la convicción plena de que era su esfuerzo el factor decisivo para la victoria final y así se comporta.

RUSOFILO

Frente Sur Tajo 4-6-37.

Nota de la Agrupación Socialista Madrileña

Madrid, 4 t.—La Agrupación Socialista Madrileña ha hecho pública la siguiente nota:

Ante la imposibilidad de contestar una a una todas las cartas de los afiliados y simpatizantes de esta organización, que están enviando continuamente su adhesión a la postura política adoptada con relación al Comité Central del Partido Comunista, este Comité se ve en la necesidad de hacer pública esta nota, que contesta a todas las cartas recibidas.

Sanciones a comerciantes desaprnsivos

Madrid, 4 t. — La Delegación municipal de Abastos ha facilitado una nota a la Prensa dando cuenta de haber impuesto sanciones a los dueños de dos establecimientos de Madrid, por haber vendido género en malas condiciones.

Del Extranjero

EL PROLETARIADO MUNDIAL AL LADO DE ESPAÑA

Moscú. — El secretario general de la III Internacional, Dimitrov, ha recibido de Debouckere, en nombre de la II Internacional, la contestación relativa a la creación de una comisión tripartita de las dos internacionales y de la Federación Internacional Sindical, con objeto de asegurar la unidad de acción para movilizar a las masas proletarias y preparar un golpe de muerte contra los opresores fascistas de España.

VON RIBBENTROP CONFRENCIA CON HITLER

Berlín (4 t.). — Von Ribentrop ha llegado a esta capital en avión. Inmediatamente celebró una conferencia con Hitler, regresando rápidamente a Londres.

En los círculos políticos se afirma que Von Ribentrop ha sometido a Hitler el proyecto elaborado sobre el nuevo reglamento para el control marítimo internacional en las costas de España.

Mañana, el embajador alemán

te anticipamos nuestras más expresivas gracias.

Salud y antifascismo.

Por la Colectividad Obrera de Constructores de Carros y Carrocerías.

EL COMITE.

SE DESEA

Matrimonio sin hijos desea una o dos habitaciones con derecho a cocina o pensión completa.

Razón en esta Administración.

Para los niños.

Para adultos.

Para los ancianos.

ES EL MEJOR LAXANTE.

ES EL MEJOR PURGANTE.

El más agradable.

El más cómodo.

El más económico.

LAS "TABLETAS CASTELLO".

30 dosis DOS pesetas.

De venta: En las principales Farmacias.

"Palabras a los reclutas de 1931"

Será el tema de la conferencia que esta noche pronunciará

JOSE SANTAUREU

ante el micrófono de Radio Castellón, en la charla de la Juventud que organiza la Federación Provincial de J. S. U.

¡Jóvenes, atención a las charlas de la Juventud!

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

Medidas contra los emboscados

El gobernador nos ha dicho: Recogiendo los deseos de todos los castellanenses respecto a la incorporación de los mozos de las quintas llamadas a filas del 31 al 36, en los que se pide que no haya emboscados en oficinas, fábricas, ni talleres, y considerando que, aparte lo legal, es justo este deseo de que corran todos la misma suerte, he dirigido a la U.G.T. y a la C. N. T. el siguiente oficio:

"Conviniendo a los intereses de la guerra el que todos los incluidos en los reemplazos del Ejército, llamados para su incorporación por el Gobierno, acudan a sus deberes militares, me dirijo a vosotros, que sé que tenéis un interés vivo en ello, para que colaboréis conmigo en imposibilitar que haya algunos elementos emboscados, cosa que, además de ser ilegal, irita por la desigualdad que lleva consigo.

Por lo que hace a esa Sindical, estoy seguro de que todos sus componentes, que tienen como ilusión principal el ganar la guerra, se habrán presentado a cumplir sus deberes militares; pero por si algún afiliado, por error, creyera que no debía hacerlo, os agradeceré que le ordeneis su inmediata incorporación, evitando así el efecto moral de que tenga que incorporarse por la fuerza.

Podéis inspeccionar, en este común interés que nos guía, principalmente entre los enrolados en talleres metalúrgicos, Radio, fábricas que trabajan para el suministro de prendas para el Ministerio de la Guerra, Fábrica de Armas, trabajadores de la tierra, Dirección de Bancos, Sindicatos, Comarcas, Cooperativas, Abastecimiento, Asistencia Social, Consejos Municipales, etc.

Si realmente son trabajadores del servicio de industrias militarizadas con las necesarias antigüedad y capacidad en el oficio, y se encuentren por ello exceptuados, se les puede librar la certificación que a tal efecto ordenan las disposiciones vigentes de llamamiento a filas; pero si se trata de camaradas que se enrolaron en dichos trabajos únicamente para excluirse de sus obligaciones militares, hay que tratarlos como emboscados y ordenarles la inmediata incorporación al Ejército de la Victoria.

Espero vuestra colaboración, evitando con ello que, por error, pudiera descubrirse compañeros vuestros con carnet, que parecieran como emboscados, lo que desde luego estoy seguro que no sucederá."

No hay por qué decir la fe que tengo en las organizaciones obreras para que me presten su valiosa ayuda en este asunto. Tengo la seguridad de que cumplirán con los deberes que les incumben en estos momentos, para que no haya privilegios que siempre son odiosos, pero que ahora lo son mucho más.

EL NUEVO ALCALDE SALUDA AL GOBERNADOR

Terminada la sesión del Consejo Municipal, el nuevo alcalde, Amadeo Ribó Simont, ha ido a saludar al Gobernador y a ofrecerle su colaboración entusiasta desde la alcaldía.

—He agradecido mucho—sigue diciendo el Gobernador—esta deferencia del camarada Ribó, teniendo la seguridad de que su labor al frente del Consejo Municipal será altamente beneficiosa para Castellón, teniendo en cuenta las dotes de inteligencia, sacrificio y profundo amor a la causa antifascista que le animan.

AGRADECIMIENTO AL ALCALDE SALIENTE

El Gobernador dirigió un oficio al camarada Castelló-Tárrega, ex-alcalde de Castellón, expresándole su agradecimiento por la meritisima labor llevada a cabo como presidente del Consejo Municipal.

HALLAZGO DE DINERO EN ALMAZORA

Por último nos da cuenta del siguiente servicio realizado ayer: Con motivo de los registros que se llevan a cabo, relacionados con el desarme, en las habitaciones del conserje de la C.N.T. de Almazora se ha encontrado, dentro de un colchón, esta importante cantidad de dinero:

300 pesetas en moneda de a cinco; 150 en monedas de a una y 50 en monedas de a dos. Se han encontrado también 1.400 pesetas en papel.

El poseedor de este dinero ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

Comentando este caso, nos decía el gobernador: —Siento que este modo de proceder me coloque en el trance de tener que encarcelar a elementos pertenecientes a organizaciones antifascistas. Una vez más doy la voz preventiva de que cuantos tengan en su casa plata la presenten en este Gobierno civil, antes de que se verifiquen registros domiciliarios, viéndome obligado a meterles en la cárcel.

Este servicio lo ha realizado el delegado gubernativo de Almazora y Burriana, camarada Silverio Osa, ayudado por los carabineros de puesto en Almazora.

CRONICA

BOLETIN OFICIAL

En el número correspondiente al día de ayer inserta un Decreto del ministerio de Hacienda y Economía exceptuando todos los bienes que constituyen el "Patrimonio de la República" del decreto autorizando a la Dirección general de Bellas Artes para que procediera a la incautación, defensa y custodia de los objetos y monumentos que reputara de valor artístico.

Decreto de Obras públicas reproduciendo el de fecha 10 del pasado mes creando el Negociado de "Alumbramiento de Aguas subterráneas" ya que se ha producido un error de copia.

Ordenes de Hacienda resolviendo diferentes dudas y concediendo franquicia postal a Asistencia Social para las tarjetas postales, al objeto de facilitar la petición y suministro de datos sobre refugiados.

Orden de Comunicaciones sobre giros gratuitos.

Orden de Comercio sobre supresión de las Cámaras oficiales de Comercio en el extranjero.

Ordenes de Industria resolviendo peticiones de la Electra de Linares y del vicepresidente del Con-

sejo provincial de Jaén, sobre incautación de la fábrica de metalurgia "La Constancia", emplazada en Linares.

Orden de Sanidad y Asistencia Social encaminada a la no paralización de los expedientes de obras municipales, provinciales o particulares en que era obligado el informe de las Juntas provinciales de Sanidad.

Circular del Gobernador civil de la provincia reproduciendo la comunicación del Director general de Bellas Artes nombrando la Junta delegada de incautación, protección y salvamento con jurisdicción en Castellón de la Plana y su provincia, de la que ya hemos dado cuenta a nuestros lectores.

Circular del Consejo provincial de Castellón prorrogando por todo el mes actual el cobro del impuesto de las cédulas personales.

Anuncio de la Jefatura de Obras públicas de haberse recibido definitivamente las obras nuevas que comprendía el proyecto del trozo primero en la primera sección de la carretera de Argelita a Castillo de Villamalefa que han sido ejecutadas por su contratista Vicente Pellicer Ripollés.

Anuncios de los Consejos Municipales de Cortes de Arenoso y Pina de Montalgrao.

RENUNCIAS ACEPTADAS

Por el ministerio de Justicia han sido aceptadas las renuncias que de sus cargos han hecho don Juan Bonet Carbó, juez municipal suplente de Villorejo; José Querol Beltrán, Fiscal municipal de la misma población y don José Ferrando Montolio, juez municipal suplente de Arañuel.

BAJA

Ha causado baja en el Hospital provincial el presunto demente Ramón Belmonte Gargallo, natural de Mosqueruela (Teruel), por ser recogido por sus familiares.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Ana María Adsuara Amiguet, Unión Soviética, 186; Vicenta Vicente Mateu, A. Gimeno (maset).

Defunciones: Manuel Menero Gil, 51 años, Hospital; Concepción Palomo Piquer, 48 años, Hospital.

Matrimonios: Antonio Benito Fernández García con Concepción López Giménez.

PRESUNTO DEMENTE

En el Hospital provincial ha ingresado el presunto demente Antonio Baladrón Escuder, de 72 años, natural de Zamora, evacuado de Madrid y residente actualmente en Useras.

SE DESEA EL PADRERO DE...

Adolfo Benítez Campos, de Málaga, que se supone que está en Castellón. Darán noticias a su compañera Encarnación Zúñiga Zapata, calle de Embou, número 6, Valencia.

CARRERAS CICLISTAS, NO

Las medidas adoptadas por la

Alcaldía han dado como resultado una mayor mesura en la marcha —antes desenfrenada— de los autos, por el interior de la ciudad.

¿Vamos a ver si es posible ahora, moderar un poco la "prisa" de los ciclistas, que van lanzados como flechas por esas calles, produciendo continuos sobresaltos, cuando no atropellando a quienes se les ponen por delante?

Como se consiguió hacer entrar en vereda a los conductores de autos, puede y debe hacerse con los ciclistas, que confunden las calles con un velódromo.

Contra estos infractores de la ordenanza de circulación de vehículos hay que ser inexorables, aplicándoles el rigor de la ley, única forma de hacerles comprender que la excesiva marcha es peligrosa...

No son lícitas ni tolerables esas carreras de competición en la vía pública.

TEATRALERIAS

Por el decoro del Teatro Municipal

Finalizada o próxima a finalizar la temporada en el Teatro Municipal, hacemos mentalmente el balance de los espectáculos que han desfilado por el templo de Talía y la impresión no puede ser más dolorosa. Salvo escasas excepciones, escasísimas; ¡cuánta chavacanería en contubernio con la libidiniosidad! ¡Cuánta plebez! Porque son legión las patuleas de mal llamados artistas que han invadido el tablador de Maese Pedro, profanando sus dominios impudicamente.

Se pretextará que atravesamos una profunda crisis de espectáculos y que no es el momento propicio para alardes artísticos. Está bien. Pero de entre el material disponible, puede hacerse una selección, separando la escoria.

No pretendemos pedir peras al olmo, pero algo menos deleznable de lo mucho que nos han servido, si que se hubiera podido conseguir seguramente.

No importa que las agrupaciones del género frívolo altermen en el Teatro Municipal, a condición de que impere siempre el buen gusto, sin zafias groserías para regocijo de papanatas embrutecidos.

Que no se nos esgrima, como alguien ha insinuado, la pueril escusa de que el público pide esa bazofia, negación absoluta del arte. Será, en todo caso, una insignificante minoría de espectadores relajados o estúpidos, a los cuales es imperativo del deber educarles, despertando su comprensión con el estimulante de lo bello para disipar su atrofia espiritual.

Piense el Comité de Espectáculos públicos en la responsabilidad que ha contraído y que le incumbe llevar a cabo una cruzada aleccionadora de carácter artístico, aunque para ello tenga que sacrificar un poco la insaciable voracidad de Mercurio, que si la economía se supera a costa del naufragio del decoro, menguado balance será el obtenido, aunque acuse un señalado superavit en la taquilla, porque su misión quedará incumplida y el dicitario de la opinión les señalará con la más acerva repulsa.

Y como confiamos que este balance bastará para llamar a capítulo al Comité de Espectáculos, haciéndoles rectificar a fondo en su gestión artística, no puntualizaremos más.

COMPRAMOS

máquinas registradoras, pagando buenos precios. Razón en esta Administración.

SESION EXTRAORDINARIA

El nuevo alcalde

Esta mañana, a las doce, se ha reunido el Consejo Municipal en sesión extraordinaria. Ocupa la presidencia el camarada Picó, aprobándose el acta anterior.

ORDEN DEL DIA

Se da lectura a un oficio del Gobierno civil dando cuenta del nombramiento de Consejero a favor de Amadeo Ribó Simont, para cubrir la vacante de José Castelló-Tárrega. El Consejo aprueba el nombramiento.

La presidencia invita a todos los consejeros a proceder a efectuar votación reglamentaria para nombrar nuevo alcalde.

Se conviene en que la votación sea secreta, dando el siguiente resultado: 17 papeletas a favor de Amadeo Ribó y una en blanco.

La presidencia declara proclamado alcalde al citado camarada y se congratula del acierto que ha tenido la U. G. T. al presentar este candidato, pues aunque muy conocido para unos y desconocido para otros, es indudable que es un ejemplar antifascista. Desea al camarada Ribó toda clase de aciertos en el desempeño de su misión, ofreciéndole la colaboración entusiasta de todos los consejeros.

El camarada Picó abandona el sillón presidencial, que es ocupado seguidamente por el nuevo alcalde. Este agradece, en sentidas palabras, las frases de elogio que le ha dirigido su compañero Picó. Dice que carece de dotes para desempeñar el cargo, pero que en cambio tiene buena voluntad, rectitud de criterio y verdadero anhelo de servir a la causa antifascista. Vengo aquí a desempeñar la misión que me ha confiado la U. G. T. No para servir intereses de partido, sino para laborar por el interés general de la causa que a todos nos es común. Tiene frases de elogio para el alcalde saliente, y da las gracias a todos por haberle elevado al cargo que ocupa.

Hernández Merlos, en nombre de la U. G. T., da las gracias a todas las minorías por haber votado la candidatura presentada por ellos y espera que esta confianza que hoy se le ha dado la tendrá también en lo sucesivo. Acto seguido se levanta la sesión.

EL NUEVO ALCALDE —ES PRESENTADO A TODOS LOS FUNCIONARIOS

Terminada la sesión, el camarada Picó ha presentado el nuevo alcalde a todos los funcionarios del Consejo Municipal, charlando un momento con ellos e interesándose por la marcha de todas las dependencias.

Sindicatos de Riegos y de Policía Rural

AVISO IMPORTANTE

Encontrándose pendientes de pago gran número de recibos correspondientes a los repartos del primer semestre del corriente año, se pone en conocimiento de los interesados, que podrán retirar dichos recibos sin recargo alguno hasta el día 15 del mes actual. A partir del citado día se harán efectivos por la vía de apremio, adoptándose además energéticas medidas contra los morosos, entre ellas, la de ser privados del agua para el riego hasta tanto no liquiden sus débitos.

Castellón 8 de junio de 1937.
El Presidente,
JAIME ALBIOL MELIA.

Ciudadanos, trabajadores

La Patria en estos momentos graves necesita de tu prestación de servicios. Nadie tiene derecho a cometer la cobardía ni la inmoralidad de vivir a costa de esa circunstancia.

Las armas deben ir al frente. Los hombres deben estar en el frente o en el trabajo para producir lo necesario para todos.

Nada de vividores ni de danzantes.

Unos al trabajo y otros a la lucha de los frentes. Todo es lucha y heroísmo en este sentido.

Los que no tienen un puesto en el trabajo, lo tienen en el Arma de Aviación para la defensa antiaérea y nutrir a nuestros aeródromos.

Para ingresar en el Arma de Aviación en Murcia, pueden presentarse en las oficinas de ésta, con el aval político, conformidad paterna y justificación de estar comprendidos en la edad de 18 a 20 años.

Edificio de la Convalecencia.